

Temporal deja 480 damnificados y la oposición le pide a Boric que regrese

La lluvia desbordó ayer ríos en Biobío, Ñuble y La Araucanía. Ante avance del frente hacia la zona central el Gobierno decretó la suspensión de clases por hoy y mañana en las regiones de Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana y O'Higgins.

Leo Riquelme
 Medios Regionales

Más de 1.500 viviendas con diferentes niveles de daños, cientos de aislados y 300 mil estudiantes sin clases dejaba ayer el temporal de lluvia y viento que afectaba principalmente a las regiones del Ñuble, Biobío y La Araucanía, pero que se desplazaba hacia el norte amenazando con afectar desde esta madrugada hasta la Región de Coquimbo.

En vista de esto, el Gobierno ordenó la suspensión de las clases obligatoriamente para parvularios y escolares de colegios públicos, particulares subvencionados y privados entre las regiones de Coquimbo y de O'Higgins por hoy y mañana.

“Es un evento meteorológico de mucha intensidad (...) y, por lo tanto, hay riesgo de afectación material, pero también para la vida de las personas”, advirtió el ministro (s) del Interior, Manuel Monsalve, quien llamó a las universidades también a suspender las actividades y solo salir de las viviendas si es estrictamente necesario.

Para la zona central se decretó una alarma meteorológica, algo que nunca se había dictaminado para la Región Metropolitana. Asimismo, se determinó el despliegue en Coquimbo del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela; en Valparaíso de la titular de Desarrollo Social, Javiera Toro; del subsecretario de Defensa, Ricardo Montero, a la Región de O'Higgins, y la ministra de Defensa, Maya Fernández, en el Maule.

En el Biobío, bajo Estado de Catástrofe desde el martes, ayer se mantuvo la ministra de Obras Públicas, Jessica López, quien anunció el cierre de extensos tramos de carreteras, como la Ruta de la Madera que une a las provincias de Concepción y Biobío.

El balance de Senapred



BIOBÍO CONCENTRABA LOS MAYORES PROBLEMAS. EN CURANILAHUE ESPERAN QUE RÍO TARDE OCHO HORAS EN RETOMAR SU NIVEL.



MANUEL MONSALVE ENCABEZÓ LA REUNIÓN DEL COGRID.

(Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres) era que hasta ayer había 480 personas damnificadas, 1.264 viviendas con daños y 633 bajo evaluación en esta región, a las que se sumaban 21 en Ñuble y 17 en La Araucanía.

Los desbordos de ríos Curanilahue y Andalién en Concepción obligaron incluso a derrumbar controladamente inmuebles que estaban en riesgo de dañar a viviendas vecinas. En la primera cuenca el evento sumaba al mediodía 189 mm de lluvia, en Arauco 221 y la capital regional se acercaba

a 150 milímetros de agua caída, mientras se registraban rachas de viento de hasta 87 kilómetros por hora en Carriel Sur.

En Curanilahue el agua escurría por las principales calles de la zona y los residentes lo compararon con un temporal registrado en 2017.

CRÍTICA POLÍTICA

En virtud del impacto que ya registraba el temporal, ayer desde la oposición criticaron la ausencia del Presidente Gabriel Boric, quien se encuentra de gira por Europa, y le demandaron adelan-



CON MAQUINARIAS INTENTABAN DESPEJAR CAUCES.

tar su regreso a Chile junto a los siete ministros que lo acompañan.

“En las inundaciones del año pasado el Presidente estaba en la Antártica, en los incendios de este año el Presidente estaba de vacaciones, en las inundaciones que vienen ahora el Presidente está en Europa (...) Cuando hay catástrofes en nuestro país se necesita que el Presidente esté en Chile y haciendo la pega (...) Lamentablemente lo que hemos visto en forma reiterativa es que cada vez que en Chile hay problemas el Presidente se va de viaje, está de vacaciones o no es capaz de asumir sus responsabilidades”, opi-

no el diputado de la UDI Juan Antonio Coloma.

“El Presidente sabiendo que esto venía y, era de público conocimiento, nunca debió haber viajado”, añadió su par de RN, Hugo Rey.

Desde Alemania, Boric aseguró que se encuentra monitoreando minuto a minuto la situación, análisis que les ha llevado a decretar el Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe en el Biobío el martes para agilizar la disposición de recursos para enfrentar la emergencia.

“Tenemos a la ministra Jessica López en terreno, al ministro Monsalve en terreno, todas las autoridades ac-

tivas y vamos a enfrentarlo como Chile está acostumbrado”, aseveró.

“Este sistema frontal va a seguir golpeando a nuestro país, en particular va a ir avanzando hacia el norte”, agregó, llamando a la población a atender los llamados que se hacen a través del Sistema de Alerta de Emergencia (SAE), a cargo de Senapred.

“La responsabilidad de que no tengamos víctimas fatales es compartida. Desde el Estado tenemos que cumplir nuestro rol, pero es importante que las familias cumplan las instrucciones de las autoridades”, añadió.

LA ZONA CENTRAL

El pronóstico de ayer apuntaba a que el evento climático llegara de madrugada o antes a la zona central, que podría recibir hasta 111 milímetros en un día, algo similar a lo recibido el 3 de junio de 2022 en Santiago. Las lluvias permanecerían intensas hasta las 15 horas de mañana, cuando declinaría este frente en todas las regiones afectadas.

La delegada presidencial metropolitana, Constanza Martínez, informó que la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) ofició a las empresas para que refuerzen sus cuadrillas para prevenir y reparar posibles cortes de luz y lo propio hizo la Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS) para garantizar el suministro de agua potable, dado que existe riesgo de aluviones, algo que podría complicar el abastecimiento. Precisó que el Serviu (Servicio de Vivienda y Urbanismo) desplegará 22 cuadrillas para despejar vías, a lo que se sumarán equipos de Obras Públicas para velar por puentes, pasos bajo niveles y canales.

El pronóstico para la zona central ayer apuntaba el ingreso de un nuevo frente para el domingo, el cual podría llegar a Santiago el martes. ☀